

	Pta.	Cts.
España . . . . .	1'25	
Extranjero (Unión Postal). . . . .	2'50	
Ultramar. . . . .	2'50	

# La Almudaina

DIARIO DE NOTICIAS

## Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

### Los altos cargos

Madrid 4 á la 1'30 t.

(Recibido con retraso)

Es cuestión resuelta, que no se tratará en Consejo de Ministros de la provisión de altos cargos vacantes hasta después del regreso de la Corta.

Son gratuitas cuantas especies se echan á volar sobre el asunto.

Nada concreto se ha dicho todavía sobre candidatos.

### Los republicanos

Madrid 4 á la 1'55 t.

(Recibido con retraso)

Ha sido aplazada la convocatoria hecha á los republicanos coalicionistas, hasta que lleguen importantes elementos que son esperados en Madrid.

El Sr. Pedregal ha manifestado que considera fácil la inteligencia con el Sr. Ruiz Zorrilla, aunque éste conserva su actitud de protesta.

### Los conservadores

Madrid 4 á las 2'30 t.

(Recibido con retraso)

Los conservadores niegan que exista en el seno de su partido la intención de entablar alianzas electorales con los conjurados.

Añaden que se presentarán á la lucha aislados y confiando solo en sus propias fuerzas.

### El viaje de S. M.

Madrid 4 á las 3 t.

(Recibido con retraso)

Se ha acordado definitivamente el itinerario del tren regio.

La Corta regresará seguramente el lunes próximo.

El Sr. Sagasta sale mañana con dirección á San Sebastián con objeto de acompañar á sus Magestades.

### Los cautivos de Alhucemas

Madrid 4 á las 3'20 t.

(Recibido con retraso)

Los cautivos del Miguel-Teresa han estado enfermos en el Hospital del Peñón.

Hoy emprenden su regreso á Málaga.

El Sultán de Marruecos regresará pronto á Fez; pero antes dará las satisfacciones prometidas á España.

### La Embajada de Roma

Madrid 4 á las 4 t.

(Recibido con retraso)

Preocupa al Gobierno la provisión de la Embajada de Roma.

La actitud tenaz de parte del clero le obliga á mandar allí á una persona de gran prestigio y autoridad para que haga enérgicas reclamaciones á S. S. el Papa á fin de poner término á las predicaciones contra el actual régimen que perturban las conciencias.

### La cuestión municipal

Madrid 5 á las 12'45 t.

Se ha recibido en la Audiencia de Madrid el expediente de suspensión de los concejales.

La Sala correspondiente ha celebrado sesión para nombrar un Juez especial que entienda de la instrucción del proceso.

En la sesión del Ayuntamiento al Sr. Villasanté pidió que fuesen suspendidos también los ministros que son concejales y que tomaron parte en los acuerdos incluidos en la Memoria del Sr. Agüitera.

Dice que se propone escribir un libro delatando todos los abusos de la administración municipal.

### La Reina Isabel

Madrid 5 á la 1 t.

Se comenta la suspensión del regreso de la Reina abuela doña Isabel á España.

La agencia Fabra dió la noticia de su salida de Munich y nada ha vuelto á saberse desde entonces.

Nada importante se sabe respecto á la cuestión de Marruecos.

### Martos en París

Madrid 5 á la 1'30 t.

Es objeto de muchos comentarios una entrevista que ha tenido con el Sr. Martos un periodista francés.

El Sr. Martos manifestó que solo representa la izquierda del partido liberal monárquico de

España augura un próximo fin al actual Gabinete y juzga que se ha iniciado en la opinión pública un movimiento contrario al Sr. Sagasta y la situación.

### El Sr. Montero Ríos

Madrid 5 á las 2'15 t.

El Sr. Montero Ríos ha aplazado su regreso. Desde Portugal se dirigirá á París con objeto de visitar su exposición.

Aseguran sus amigos que no aceptará la embajada de Roma y que solo desea la Presidencia del Tribunal Supremo.

### Más noticias

Madrid 5 á las 3 t.

El General Martínez Campos se muestra dispuesto á declinar toda la responsabilidad de su política sobre la marcha del Gobierno.

Se ha desmentido que el Sr. Fernández y Giménez deba ocupar la embajada de Roma.

Hoy sale el Sr. Sagasta con dirección á San Sebastián.

### Las fracciones políticas

Madrid 5 á las 3'20 t.

En la próxima semana regresarán á Madrid los Sres. Cánovas, Silvela, Lopez Dominguez y Romero Robledo.

La actitud de sus respectivos partidos y grupos es la misma que al suspenderse las sesiones de las Cámaras.

Los conservadores se muestran tolerantes. Los gamacistas están á la expectativa. El señor Martos se propone hacer rudísima oposición y el Sr. Romero Robledo se presenta batallador como pocas veces.

## Efemérides

6 de Octubre de 1072

### Fallecimiento de Sancho II de Castilla

En el año de 1065, y por consecuencia de la división de estados que hizo Fernando I *El Magno*, ciñó la corona de Castilla su hijo Sancho II. No satisfecho de la adjudicación por creer que como primogénito debiera corresponderle mejor parte, trató de adquirir por la fuerza lo que por legítimo derecho no podía disfrutar. Con tal intento invadió los estados de su primo Sancho de Navarra, que prevenido de antemano había formado alianza con el rey de Aragón, y gracias al auxilio de este pudo rechazarle. Empezó después de la campaña contra su hermano Alfonso de León, en cuya ciudad no se atrevió á penetrar no obstante haber alcanzado una importante victoria, por no contar con suficientes fuerzas para resistir cualquier emboscada que intentasen los vencidos. A los tres años renovó la lucha contra los mismos, y en la batalla de Golpejar sufrió una derrota, pero repuestas sus huestes sorprendieron nocturnamente á los leoneses, les pasaron á cuchillo y al fin llegaron á posesionarse de la ciudad como igualmente de D. Alfonso. Insaciable siempre D. Sancho se dirigió á Galicia donde reinaba otro de sus hermanos, D. García, y le despojó de la corona. Lo propio intentó más tarde con sus hermanas Elvira y Urraca, que respectivamente poseían las ciudades de Toro y Zamora; la primera le hizo entrega de su pequeño estado, pero la segunda, por el contrario, sostuvo la defensa. A punto estaba de rendirse la ciudad de Zamora, cuando uno de los sitiados, Bellido Dolfos, se atrevió á salir y dirigiéndose al campo enemigo consiguió que le presentaran á D. Sancho: hizo creer que era desertor y enemigo de los zamoranos, y para demostrárselo mejor le indicó el sitio por el cual podría fácilmente asaltarlos. Antes de adoptar el plan quiso el monarca investigar por sí mismo las obras de ataque y entonces el atrevido Dolfos le embistió con la lanza dejándole sin vida. Su hermano Alfonso VI le sucedió en el trono.

## Los cautivos de Alhucemas

He aquí las últimas noticias telegráficas publicadas por *El Liberal* de Madrid.

(Málaga 1.º 6'45 m.)

Acaba de llegar el vapor *Sevilla*, correo de los presidios. El gobernador fué inmediatamente á bordo á recibir á los comisionados del sultán que venían en dicho buque y que desean continuar el viaje á Cádiz por el ferrocarril.

Los cautivos están en efecto libres en Alhucemas, pero según dice el Sr. Cubero, dueño del laud apresado, el gobernador del Peñón debió recibir instrucciones del gobierno cuando no les permitió regresar en el vapor *Sevilla*.

Me aseguró el Sr. Cubero que los moros que saquearon el laud y apresaron á su tripulación iban dirigidos por moros prófugos del presidio de Melilla y que los tripulantes fueron no rescatados, sino salvados por otra kabila amiga de España, la que los entregó en el Peñón, haciendo innecesaria la intervención de los comisionados.

Los cautivos se hallan demacrados y sin ropa, habiéndoles facilitado el Sr. Cubero recursos á su paso por el Peñón.

Dicen que los moros les dejaron cuatro días sin comer y después diéronles apenas lo suficiente para no morir de hambre.

Coméntase aquí en sentido desfavorable para el Gobierno, la medida adoptada impidiendo que los cautivos regresaran por el vapor correo de hoy.—*Efeybé*.

Málaga 1.º (9'30 m.)

He conferenciado con los comisionados marroquíes por medio de un intérprete. Estos saltaron á tierra con el gobernador, quien los acompañó al hotel Victoria, donde se hospedan hasta la hora de tomar el tren para Cádiz.

Componen la comisión el caid Sidi-bou-Hasan, de Mequinez; Amin Sidi Ali, de Tánger; Sidi Mecqui el Wassani y su hermano, Sidi Absellám de Tánger, y el intérprete español que habla regularmente. Les acompaña además un criado.

Dijéronme que después de haber desembarcado en el Peñón, internáronse en el territorio de los Bocoyas, á los que presentaron la orden del sultán; obedecida inmediatamente, fueron entregados los cautivos, que á su vez los comisionados condujeron á presencia de las autoridades españolas.

Los comisionados saldrán para Cádiz mañana en el tren correo, á menos de que el Gobierno no disponga que salgan en el cañonero *Pelicano*, en dirección de Tánger, lo cual aquí parece más natural.

La medida adoptada por el Gobierno de no permitir que los cautivos regresen con el vapor *Sevilla*, continúa irritando á la población, oyéndose comentarios nada favorables al Gobierno, pues se ignora si irá algún buque de guerra á buscarlos.

La comisión nombrada por *El Resumen* y presidida por el comandante del Instituto marítimo, socorre diariamente con un duro á cinco esposas de los cautivos.

El patrón del laud *Miguel y Teresa*, Bautista, no tiene familia.

Los perlódicos locales proponen abrir una suscripción en favor de las familias de los cautivos.

El Sr. Cubero, dueño del laud, refiere que había preparado en Alhucemas la fuga de los cautivos secundado muy eficazmente por el gobernador. Le quien hácese grandes elogios por su noble conducta. El mal tiempo impidió que se realizara el proyecto.—*Efeybé*.

\*\*\*

En los centros oficiales se recibieron tres telegramas: dos del gobernador de Málaga al ministro de la Gobernación y uno del ministro de Marina al presidente del Consejo, traslado de otro dirigido al Sr. Rodriguez Arias por el comandante de marina de Málaga.

Helos aquí:

«Málaga 1.º (6'30 m.)

El gobernador al ministro de la Gobernación: Estoy á bordo del *Sevilla*. Los cautivos en el Peñón. La comisión del sultán viene á bordo y desea salir para Cádiz; ampliaré pronto estas ligeras noticias.»

«Málaga 1.º (0'15 m.)

Desde el *Sevilla* he dado á V. E. cuenta de la lisonjera noticia de que los cautivos del *Miguel Teresa* están libres en la plaza del Peñón, así como la de que los comisionados de S. M. el Emperador de Marruecos han llegado en el vapor correo con el propósito de dirigirse á Cádiz y desde allí á Tánger. He conferenciado con los emisarios del sultán y con D. José Cubero Bueno del laud *Miguel Teresa*, que venía también á bordo y que tuvo ayer tiempo para hablar con los rescatados.

Los informes de los unos y de los otros confirman en parte las versiones que han circulado, pues de ellas resulta que los tripulantes del laud fueron hechos prisioneros y conducidos á Thisimore por los Bocoyas, después de haber saqueado el laud y robado al patrón unos 4 009 duros en metálico, para comprar en Tánger hiegos y reses vacunas.

Desde el día 7 hasta la madrugada del 25 estuvieron los cautivos en el pueblo citado.

Los primeros días los de la kábila tuvieron poca consideración con ellos, no dándoles otro alimento que higos chumbos; pero después, estos tratamientos se suavizaron con motivo de conocer varios moros al pasajero del laud Francisco Ruiz, sargento cartero que fué de los pre-

sidios menores de Africa, de los gobernadores del Peñón y de Alhucemas.

Varios particulares y los dueños del laud consiguieron enviar víveres á los cautivos, de suerte que éstos, en realidad puede decirse que no han sufrido en su prisión grandes penalidades.

Desde el día 25 comenzaron los trabajos para obtener la libertad.

En la madrugada del 25, los tripulantes del *Miguel y Teresa*, guiados por dos moros, se ocultaron en la cueva de Busikle, situada en la playa de Alhucemas, á la distancia de tres leagues de Thisimore y cuatro de Alhucemas. Como era grande el temporal de Levante que reinaba en la costa, los fugitivos no pudieron embarcarse con rumbo á Alhucemas. Los comisionados del sultán que conducía el crucero *Navarra* desembarcaron en el Peñón, é inmediatamente se internaron, avistándose con la kábila de Benifat, en cuyo poder creían estuviesen los prisioneros, y no encontrándolos dirigiéronse á Thisimore.

Allí supieron que los tripulantes del laud se habían fugado, y que el jefe de la kábila que los tenía prisioneros les buscaba con gran actividad, por tener la seguridad de que no habían podido llegar á Alhucemas.

El jefe citado encontró en la cueva á los cautivos, les hizo regresar de nuevo á Thisimore; encontraron á los emisarios del emperador y después de alguna resistencia del jefe de la kábila á entregar los cautivos, resistencia fundada en no reconocer la autoridad de los comisionados, los entregó al fin en el acto.

Unos y otros se dirigieron á la plaza del Peñón, donde llegaron á las cinco de la tarde del 27.

Los rescatados proponíanse embarcar en el *Sevilla* para esta ciudad, pero el gobernador de la plaza, según parece, no lo ha consentido hasta recibir órdenes.

Estos son los detalles más interesantes que puedo comunicar á V. E. Los comisionados del sultán, á quienes he proporcionado hospedaje en el hotel Victoria de esta ciudad, saldrán mañana por tierra para Cádiz.

Si consigo obtener nuevos datos, ampliaré estas primeras impresiones.»

San Sebastian 1.º (9'35 m.)

El ministro de Marina al presidente del Consejo.

El comandante de marina de Málaga en telegrama de las ocho de la mañana, participa que tiene la satisfacción de anunciar que se encuentran rescatados los cautivos, hallándose en el Peñón de Vélez, á disposición del gobernador, y la comisión de moros que fueron á rescatarlos en la *Navarra* acaban de llegar á Málaga en el correo *Sevilla*, á las seis y veinte mañana.

## Desde Barcelona

4 de Octubre de 1889.

Sr. Director de LA ALMUDAINA.

Próximamente llegará á esta capital el señor Navarro Reverter con objeto de dar impulso á la obra trascendental y patriótica cuyas bases se sentaron en París y con tanto calor acogida por los concurrentes al Palacio de Ciencias en la mañana del domingo.

Siendo los que han tomado por su cuenta esta empresa hombres prácticos, no es de extrañar que se camine á pasos de gigante hacia la consecución de lo que se han propuesto. Lo primero en que se ha pensado es en asociar á la idea de la Unión al banquero D. Luis Castells, el cual, por ser español de nacimiento, residente en la República Argentina desde hace muchos años, generoso y patriota como el que más, podría ser el más fuerte lazo de unión entre España y la república del Plata, por lo menos.

El pensamiento concebido por los americanos y españoles que firmaron las bases convenidas en París, es grande, colosal, casi irrealizable. Sin grandes energías, talentos y capitales, sin un patriotismo verdadero y ardiente por parte de todas las naciones que han de entrar en la Unión, sin un previo estudio, lento, bien meditado, profundísimo de las aspiraciones, tendencias, necesidades, estado agrícola, industrial y comercial, desarrollo de la cultura y condiciones características de todas y cada una de aquellas naciones, no se realizarán jamás los proyectos del Sr. Navarro Reverter y los demás firmantes de las bases. Pero no es ésta, son ser tan difícil de superar la única dificultad que se presenta. Existen otras del mismo tamaño, por lo menos, y entre ellas se cuenta la reunión que actualmente se celebra en los Estados Unidos de representantes de los estados americanos con objeto de constituir el *Zollverein* que tanto temen los que el domingo dejaron oír su voz en el salón de sesiones del Palacio de Ciencias.

Digo todo esto para que no se forje el lector ilusiones acerca de la realización de esta gigantesca obra, que, no obstante los optimismos de los buenos patriotas que hablaron en el nombrado local, optimismo que procuré reflejar en la reseña que del acto hice, es, como he dicho de casi imposible realización.

Las compañías de ferro-carriles francesas han adoptado las proposiciones que les hizo la española, de que hablé en una de mis anteriores, y el 12 de este mes saldrá otra expedición á precios económicos que regresará el 24. Habrá coches de 2.<sup>a</sup> y de 3.<sup>a</sup> clase.

La colonia escolar ha aumentado este año en Barcelona. Los matriculados en algunas facultades son en número mucho mayor que otros años. La que más se distingue por esto es la de Derecho, en la que, según decía con mucha gracia un profesor «todo el mundo cabe.» Los matriculados en dicha facultad, eran el año pasado 440, sin contar los 200 y pico del curso preparatorio; este año ascienden á 560. Los del preparatorio están en un aumento proporcionado. En la facultad de Filosofía y Letras el número de inscripciones de matrícula excede en cincuenta al del año pasado.

La empresa del Teatro Principal está gestionando el ajuste de la compañía que dirige el Sr. Novelli.

Nada tiene de extraño que no oyerá mentar desde algún tiempo á la compañía de ópera que actuaba en dicho coliseo, porque se retiró á la callandita, casi sin que se apercibiera nadie.

Ahora se devuelve á los abonados el importe de sus abonos.

En el Romea se ha puesto en estudio un drama de D. Federico Soler bautizado con el nombre de «Barba roja».

Esta noche se verificará en Novedades otra función á beneficio de Puigcerócs. Tomarán parte en ella la compañía que dirige el Sr. Valero, representante «El Alcalde de Zalamea», las tiple Dabert y Svicher, el tenor Romer y el maestro Vehils de la compañía del Lirico; los concertistas de piano y violín señores Granados y Pérez, la banda municipal y probablemente un orfeón. Terminará el espectáculo con el hoy obligado disparo de un bonito ramillete de fuegos artificiales.

Anoche se verificaron dos estrenos: *Bon jan qui paga* en el Romea y *Flamencomanía* en Eldorado.

Además debutó en este último una tiple flamenco que se canta por todo lo alto y se berrea por todo lo bajo. Ya explicaré estas frases á su debido tiempo.

El Ayuntamiento en la sesión de ayer aceptó la oferta hecha por el pintor Sr. Domingo de instalar en esta ciudad una exposición de sus cuadros, destinando el producto de las entradas ó un objeto benéfico.

Como algún concejal manifestara deseos de saber quien pagaría los gastos de transporte, instalación, etc., el concejal Sr. Fuster se brindó á sufragarlos de su peculio particular, en visto de lo cual el Ayuntamiento acordó no discutir más el asunto, destinar los productos á los habitantes de Puigcerócs, instalar la exposición en el Palacio de Bellas Artes y celebrar en él varios conciertos magnos con el fin de coadyuvar al indicado objeto benéfico.

Uno de los concejales de la mayoría ha sido procesado por haber dirigido palabras injuriosas en plena sesión á un compañero.

FOLLETIN DE «LA ALMUDAINA» 2

EMILIO GABORIAU

## EL DINERO DE LOS OTROS

(Obra traducida por D. C. Vidal y publicada por EL COSMOS EDITORIAL, Arco de Santa María, 4, bajo, Madrid.—Pesetas, 2'50 ejemplar.)

viosos que se resuelven en lágrimas, y dijo con aire sombrío.

—Yo os miraba partir.... aguardaba en la acera una frase, una mirada.... ¡En vano.... vos habíais olvidado hasta mi existencia! Vuestro cochero castigó los caballos: que partieron á galope, y la voz inexorable de la realidad me dijo: ¡no la volverás á ver!

Luciana levantó la cabeza con arrogancia y dijo:

—Supongo que no me juzgaréis así con vuestro propio corazón, Mr. Favoral.

Sintió el joven haberla ofendido y dijo:

—Yo os juro....

Pero ella prosiguió con acento vibrante:

—No soy de los que cobardemente niegan su

Corre el rumor de que se trata de crear en Barcelona una Bolsa del Trabajo análoga á la que existe en París.

También corre como muy válida la noticia de que se instalará en los jardines del Parque la colección zoológica del doctor Brem.

B. AMENGUAL.

## El Sultán y sus mujeres

Los asuntos de Marruecos han ocupado la atención durante toda la semana. En Tetuán ha habido confictos, y mientras el delegado de la autoridad disolvía un *meeting* de oradores, el sultán imponía pena capital á los que se metan con los cristianos.

Las coincidencias que presiden el curso de los sucesos ha hecho que Tetuán sea, así en Madrid como en Marruecos, lugar de acontecimientos memorables.

Entretanto S. M. el sultán reside en Tánger y le preceden 40 de sus mujeres. Este buen monarca lleva á todas partes una sección de su harem. Su amor al bello sexo está acreditado. Posee el monarca 300 esposas y unos 30 hijos de todos colores, sin duda por aquello de que en la variación está el gusto.

Las damas cristianas que celan á sus maridos no pueden menos de apartar con horror sus bellos ojos de las noticias que publican los periódicos respecto al caprichoso y enamorado nieto del Profeta.

Su pañuelo perfumado revolotea como una mariposa sobre aquella legión de cabezas rubias, morenas ó negras, y allí donde va á posarse, naen al mismo tiempo el amor y los odios. La preferida, baja sus pupilas, conmovida de orgullo y gratitud. Las desdichadas preparan su venganza. Ya es la murmuración, ya el vefeno, acaso el puñal.

En el hogar imperial no existe la suegra. S. M. cuida de quitar todas las espinas á las rosas.

En tiempos antiguos, los bajeles del sultán recorrían las costas para robar las mujeres más hermosas. De este modo se surtía el harem. Hoy los procedimientos son más sencillos. Se compra á las mujeres ó se las contrata. Así se explica que en el harem de Muley Hassan haya una malagueña y una inglesa.

En las combinaciones del amor y la política acaso acontecerá algún día que del regazo de la odalisca surja un rubio niño que herede la corona del Profeta, y que sienta bajo su férreo cerco bullir las ideas de su madre británica. Entonces el imperio marroquí experimentaría la modificación que la cultura exige, y acaso el amor llevase á cabo la revolución reformista que en otros países operaron los propagandistas.

## El procesado Vazquez Varela

*El Independiente*, de Vigo, que recibimos hoy, publica las siguientes noticias á propósito del proceso que se sigue al hijo de la infortunada doña Luciana Borcino.

«El sumario que se está instruyendo con motivo de los hechos ocurridos en la calle de San Antonio, adelanta con rapidez y quedará terminado dentro de pocos días.»

En la mañana del sábado se requirió á Vázquez Varela para que designase bienes sobre los cuales se procediera al embargo decretado por consecuencia del sumario, al objeto de cubrir el importe de la fianza que se le exigió, á fin de asegurar las responsabilidades pecuniarias que en definitiva, pudieran imponérsele; y en su vista se le embargó la casa de su propiedad de planta baja, inmediata á su domicilio y

pasado: el día en que mi amigo el comisario me sacó de Versalles, le dije que me volvería á quedar si no hacía por mi amiga lo que había hecho por mí. Vuestro sueño no se realizará; eso no pasa más que en los dramas del boulevard; si se realizase, si el carruaje blasonado se detuviese á la puerta, el compañero de mis malos días, el que para pagar mis deudas me ha ofrecido su mesada completa, tendría un lugar á mi lado.

Esto era más de lo que Magencio podía soñar. Hubiera querido hablar, manifestar con palabras su reconocimiento; pero faltaban las frases á su labio, y conmovido por contrarias emociones, las lágrimas asomaban casi á sus ojos.

Con un movimiento apasionado tomó la mano de la joven, la llevó á sus labios y la cubrió de besos. Dulcemente separó ella su mano, y contemplándole con límpida mirada exclamó:

—¡Amigos.... sólo amigos!

Hubiera bastado su acento para disipar las preocupaciones presuntuosas de Magencio; pero no tenía ilusiones.

—Únicamente amigos—dijo—hasta el día en que seas mi mujer. No podéis prohibirme esperar: ¿jamás á alguno?

—A nadie.

—Pues bien, vamos á caminar en la vida por la misma senda, con las manos unidas.... dejadme creer que al fin encontraremos el amor á la vuelta de una esquina.

La joven no respondió, y así quedó sellado entre ambos un tratado de amistad al que debían permanecer fieles, sin que jamás una palabra de amor asomase á sus labios.

que hace esquina á la bajada á la Fuente de Vigo.

El fiscal de la Audiencia de lo criminal de Pontevedra, Sr. Bermudez de Castro, que había venido á esta población á fin de inspeccionar el sumario, ha regresado en el día de ayer á dicha capital, satisfecho del celo y actividad demostrado en el procedimiento por el juez señor Pimentel y demás funcionarios que en él intervienen.

En la misma tarde del sábado el juzgado volvió á constituirse en la calle de San Antonio, al objeto de ampliar varias declaraciones y medir la distancia que separa al lugar del suceso del sitio en que fué hallado el revólver que hoy forma parte de la pieza de convicción.

Se han recibido ya los datos estadísticos y antecedentes penales de los procesados, sin que podamos saber lo que de ellos resulta, merced al secreto que del sumario se guarda.

Por su parte el periódico *La Concordia*, de aquella localidad, dice lo siguiente:

«En el tren correo llegó anteanoche á Vigo, como habíamos anunciado, el procurador de Madrid D. Cristóbal Martín Rey.»

El Sr. Martín Rey estuvo ayer mañana en la cárcel con objeto de ver á Vázquez Varela, pero como no era hora de comunicación no pudo hablarle.

Por la tarde el Sr. Martín Rey celebró una larga entrevista con su defendido de la calle de Fuencarral.

—La policía tiene noticia de que dos sujetos, Pedro Diaz, licenciado de ejército, y Prudencio Vázquez, de oficio platero, recién llegados de Madrid visitaron en la cárcel de este parido á Pepe Varela.

Estos dos sujetos salieron para Lisboa.

## NOTICIAS

### De la Península

En la línea de Andalucía, entre Córdoba y Sevilla, se está ensayando con grandísimo éxito un nuevo telégrafo español, sistema «Diplew», inventado por el ilustrado inspector del cuerpo de Telégrafos, Sr. D. Francisco Pérez Blanco, en cuyas obras de texto estudian todos los telegrafistas españoles.

Las noticias que recibimos de Córdoba nos aseguran que entre estas dos capitales se ha funcionado con toda la rapidez que permiten los manipuladores «Morse», cursando siempre dos despachos al mismo tiempo, en igual sentido y por el mismo conductor.

Justo es decir que el Sr. Mansi se interesa vivamente por el mejor éxito de este telégrafo español.

—El crucero *Colón*, que salió del puerto en contró en Pasajes al bergantín *Diadem* cargado con madera, que iba á estrellarse en el monte «Urgull» consiguiendo salvarle.

Se hacen grandes elogios del comandante señor Mata, que al ver el peligro disparó un cañonazo de aviso al bergantín.

—Consta de un modo autorizadísimo que el diestro Guerrita, mejorado ya de su herida, toreará en Barcelona, matando solo seis toros de Anastasio Martín. También ha firmado el contrato para matar seis toros del marqués del Saltillo el día 10 de Agosto del año próximo.

—El brigadier señor Sabinas está enfermo de pulmonía.

—Dicen de Gibraltar que á las dos de la madrugada del viernes chocaron á unas seis millas al Poniente de Tarifa los vapores *Alliancé* y *Provincia*, noruego é inglés, respectivamente.

Los dos buques han sufrido grandes averías en la proa y obra muerta.

En apariencia su existencia no se modificó para nada. Todas las mañanas á las siete Luciana se dirigía á casa de Vankloppen, y una hora después Magencio salía para su oficina.

Por la noche se volvían á encontrar, y como ya había entrado el invierno, solían pasar la velada unidos al amor de la lumbre.

Lo que era de temer sucedió. Naturaleza indecisa y débil, Magencio no tardó en sufrir la influencia del carácter enérgico y obstinado de la niña; ella le fué infundiendo poco á poco sangre más generosa, más activa, y le comunicó sus ideas, su firme voluntad. El refirió con sinceridad su historia, los rigores de su padre, la sumisión servil de su madre, el carácter determinado de su hermana; no disimuló ninguna de sus acciones pasadas, confesando por fin que no trabajaba más que obligado por la necesidad; que era rico, y que aunque comía en casa de sus padres, bastábale apenas su sueldo y había contraído algunas deudas.

—Mi padre tiene por lo menos cincuenta mil libras de renta, y pronto ó tarde yo seré rico—decía.

Lejos de sonreír Luciana á esta perspectiva, le hacía fruncir las cejas.

—¡Ah! vuestro padre es millonario—contestó;—ahora me explico por qué á los veinticinco años no tenéis posición. Contabais con vuestro padre, no con vos; con su trabajo, no con el vuestro, y os habéis cruzado de brazos mirando en vuestro padre un administrador de vuestra fortuna.

Esta moral no dejó de parecer algo dura á los oídos de Magencio.

—Yo creo—murmuró—que cuando se nace de una familia rica....

Uno de los tripulantes del *Provincia* resultó aplastado á causa del choque.

—Se ha suicidado en Albacete una joven de diez y nueve años de edad, casada, llamada Josefina Artigao Gonzalez.

La infeliz hacia tres días que sufría los dolores del parto tan intensos y agudos, que desesperada y aprovechando un momento de descuido de la familia y del médico que la asistía, se levantó de la cama y dirigiéndose á una cómoda y apoderándose de un revólver puso fin á su existencia disparándose un tiro en la cabeza con tan desdichado acierto, que le produjo la muerte instantánea.

Según el dictamen facultativo, la criatura que llevaba en su seno ha debido morir al propio tiempo que la madre.

—El ministerio de Gracia y Justicia ha enviado á la fiscalía del Supremo el número de *El Imparcial*, llamando la atención al Gobierno sobre el secuestro de una niña y el atropello de una madre, cuyos derechos se han desconocido por una autoridad gubernativa que ha intervenido en el asunto, faltando abiertamente á sus deberes.

De este suceso se habla mucho en Madrid.

—Han sido objeto de especial curiosidad los marroqueses que se encuentran en Málaga de paso para Tánger.

Han asistido á la función del teatro, ocupando el palco del gobernador civil, señor Oliver, á quien se manifiestan muy agradecidos por sus atenciones.

Los marroqueses están contentísimos, porque temiendo ser atropellados, dado el estado del espíritu público que sabían reinaba en esta capital han sido recibidos como acostumbra los pueblos en los que saben distinguir entre los que ultrajan á su país y los que se esfuerzan por reparar las ofensas.

—Al teniente de la guardia civil de la línea de Vitigudino débese el descubrimiento de un crimen alevoso, cometido en el pueblo de Yela de la provincia de Salamanca.

Una madre desnaturalizada y criminal, joven de 18 años de edad, llamada Salustiana Rehegado Martín, dió muerte, arrojándolo al río Huebra, en el sitio conocido por Espumoso, á un niño que había dado á luz horas antes de llevar á cabo su inicua acción.

La madre criminal, para asegurar la impunidad del delito, ató al cuello del recién nacido una pesada piedra, á fin de que el cadáver no viniese á la orilla arrastrado por la corriente.

Todos los detalles de este infanticidio son horribrosos. Los padres de la infanticida fueron cómplices en el delito, acompañando á la hija criminal en la preparación y comisión del delito.

Esta familia de cafres están convictos y confesos de su horroroso crimen, hallándose presos en la cárcel de Vitigudino, á disposición del juez de instrucción que instruye las diligencias sumariales.

### De la Capital

Hemos recibido un ejemplar de la obra *Dios y el Cosmos* que acaba de dar á luz nuestro distinguido amigo D. Miguel Amer. Solo por vía de recibo damos esta noticia, pues la importancia de dicha obra requiere mayor espacio.

Los veterinarios, inspectores de víveres del Municipio, Sres. Pérez y Bosch, cumpliendo las órdenes del Sr. Alcalde, pasaron ayer por la mañana al predio Son Gisbert, donde paca el rebaño de que procedían las ovejas variolosas observadas en el Matadero.

El rebaño de Son Gisbert á simple vista no ofrecía un aspecto alarmante ni mucho menos,

—¿Se tiene el derecho de ser un vago?

—No tal, pero....

—No hay pero que valga. Y la prueba de que vuestro cálculo era malo, es que os ha conducido adonde os encontráis, quitándoos vuestro libre albedrío para ponerlos á discreción de otro....; aunque éste sea un padre, es siempre poco digno, como lo es gastar dinero que uno no ha ganado. Vuestro padre no hubiera sido tan duro para vos, á tener el convencimiento de que podíais pasaros sin él.

Quiso argumentar, y la joven le interrumpió diciendo:

—¿Necesitáis una prueba de que estáis á las órdenes de Mr. Favoral? Corriente; habéis hablado de que os queréis casar conmigo.

—¡Ah! ¡si vos quisierais!

—Pues bien, querido. Id á proponérselo á vuestro padre.

—Suponed que....

—No supongáis. Estáis seguro de que os negará su consentimiento.

—Me pasaré sin él.

—Os costaría trabajo hacerlo, pero lo admito. ¿Sabéis entonces lo que él haría? Se arreglaría de modo que no os quedase ni un céntimo de su fortuna.

Magencio no había pensado en esto.

—Así, pues—dijo alegremente la joven—sin pensar en bodas, trabajemos; aseguroos vuestra independencia, y valdréis mucho más.

Desde este momento pudo advertir madame Favoral el cambio que en su hijo se había verificado. Por inspiración de Luciana, Magencio se consagró con ardor al trabajo, y así como antes llegaba siempre tarde á la oficina, teniendo

contra lo que acontece en aquellos en que se ensaña la *epizootia*, que llegan á presentarse repugnantes. Los veterinarios fueron separando hasta cinco de las reses, que sometidas á inspección resultaron tener algunas pústulas, y éstas de un carácter benigno ó *varicela* marándolas de un modo conveniente.

Dispusieron además que quedase incomunicado el rebaño de Son Gisbert, sin salir de los lindes del predio y que pastasen separadamente de las sanas, las reses atacadas á las cuales se han unido las de esta clase que se encontraban en el Matadero.

Grada una visita al predio Son Pollensa donde pasta otro rebaño de la misma compañía, éste apareció en las mejores condiciones higiénicas.

Anteanoche á cosa de las once empezó á acumularse sobre esta isla y especialmente sobre esta ciudad denso nublado que poco á poco fué extendiéndose y resolviendo en lluvia torrencial, que llegó á ser imponente á las doce y cuarto. Los rayos y truenos de una multitud de puntos diferentes se sucedían sin interrupción cayendo varias chispas en distintos parajes de esta ciudad y su término.

Una de ellas, que se supone desprendida desde alguna distancia de esta ciudad, conducida por uno de los hilos telegráficos llegó á la estación, en la cual causó una multitud de averías, fundiendo hilos correspondientes á los aparatos receptores, soldando algunas piezas del manipulador, ocasionando destrozos en los galvanómetros y conmutadores y abriendo un boquete en la cañería del gas que inflamó siendo preciso que el telegrafista de guarda corriese á cerrar el contador.

Se insiste en asegurar que en una casa del Hort des Cá se han sentido los efectos de una descarga eléctrica.

La red telefónica no ha tenido novedad diciéndose únicamente que en la estación ó aparato que tiene el Ayuntamiento en Son Sardina se han recibido tres chispas neutralizadas en el pararrayos allí establecido.

El copioso aguacero que cayó por espacio de una hora causó numerosos derrumbamientos en muchas paredes y cercas de estos alrededores, siendo uno de tantos el que ocurrió hacia la mitad de la calle de S. Magín.

En el barrio de Atarazanas y en otros puntos de la parte baja de esta ciudad, el agua invadió la planta baja de algunas casas; pero de una manera que no llegó á tener importancia, toda vez que la lluvia cesó cuando empezaron á inundarse.

La tormenta pasó á otros términos colindantes con el nuestro en donde llovió con abundancia.

A pesar del agua que se supone caída en la cuenca de la Riera, ésta permanecía sin traer agua al mar.

**Noticias del ejército:**

Los tenientes de artillería que se nombran á continuación, han sido destinados á prestar sus servicios á los cuerpos de que también se hace mérito, á saber: D. Luis Tur y Palau al regimiento de artillería de sitio; D. José Quetglas Ramón, al primer regimiento de montaña; don Enrique Cabrinetty Navarro al tercero de la misma clase; D. Francisco Antelm Marcó al octavo batallón de plaza y D. Gabriel Moragues y Cabot al tercero de la misma clase.

El comandante de caballería D. Vicente Pons Alcover ha sido destinado al regimiento de reserva número 3.

Se han pasado al Consejo Supremo de la Guerra los expedientes de pensión de D.ª Antonia Mercadal y Pons y de D.ª Josefa Ferrer y Torres, y el de permuta de D.ª Rita Ripoll y Marqueta.

También se ha cursado la instancia del comandante de infantería D. Enrique Carlos Gómez solicitada la cruz sencilla de S. Hermenegildo.

El teniente coronel D. Eduardo Manera Serrá ha sido destinado á mandar el batallón reserva de Orotava (Canarias) número 2.

Según dice un periódico de Madrid, recientemente se han hecho en esta isla dos importantes aprehensiones de tabaco: una de 21 bultos con peso de 726 kilogramos por el teniente D. Pío Gassol Aguilera y fuerza á sus órdenes y otra de una embarcación menor con 240 kilogramos del mismo género por los carabineros Apolonio Pines Maeso y Antonio Serra Picó.

Con el aguacero que cayó anteanoche se llenaron algunas de las acequias que hay abiertas en la calle de Palacio, de modo que para poder proseguir los trabajos ayer, fué preciso achicarla con uno de los bombillos del Parque de bomberos de la ciudad.

Ayer por la mañana uno de los trabajadores que estaba ocupado en la carga del vapor *Isleño* tuvo la mala suerte de caer desde la cubierta á la bodega, quedando con la cara lastimada y co una pierna rota.

Fué auxiliado casi en seguida por varios facultativos y conducido á su domicilio en la calle de Valseca.

El vapor *Lulio*, que fondó ayer por la mañana procedente de Barcelona trajo 56 pasajeros.

En un telegrama que publicó ayer un colega, se dice que ha sido destinado á esta capital D. Eduardo Muñoz Baco, subdirector de primera clase de establecimientos penales.

No sabemos qué fundamento pueda tener la noticia dada por *El Palmesano* de que es muy probable que durante este año no toque en el paseo del Borne ninguna de las músicas que hasta ahora lo han venido haciendo.

En la sala de autopsias del cementerio de esta ciudad se practicó ayer la del cadáver del marinero que falleció repentinamente anteaer á bordo del pailebot *San Antonio*.

**Correo de señoras**

Una encantadora innovación consiste este año en las aplicaciones de cuero sobre paño ó lana para trajes. Nadie puede imaginarse la elegancia de esos arabescos de piel fina, cortados sobre el fondo de la tela y bordeados por presillas ó un punto de cadeneta de hilillo dorado. Son preciosas las aplicaciones de cuero chagrín sobre fondo verde aceituna. Basta llevar la tela á la casa para que se aplique el adorno de cuero que se desee. Hay para todos los gustos y en todos los colores: es el éxito de la estación.

**Trejes moscovistas**

Para el invierno las capas tendrán la hechura y los adornos de pieles y de plumas, como las llevan las señoras rusas. Los trajes de otoño de paño grueso, se llaman con nombres moscovitas; *Riga, Olga, Nicoski, Nawa*, etc., etc.

**Trejes de boda para viuda**

Son generalmente grises ó malva los trajes con que se casan las viudas. Un lindo modelo es de terciopelo maiz Falda redonda sobre la cual se pliega un delantal de punto de aguja. La trama es lisa y va forrado de raso maiz; el cuerpo se abre en medallón sobre una cascada de encajes y transparente de raso. Las mangas de terciopelo, anchas, tienen cuchilladas de encajes. *Bequin* de pasamanería mate, seda maiz con plumas rosa pálida formando *esprit*. Brides de terciopelo maiz sujetas con brillantes. Guantes de piel maiz, zapatos de raso bordados, medias de seda claras.

**Telas para las habitaciones**

Las señoras que empiezan á señalar día para recibir, ya han arreglado sus casas. Las habitaciones siguen una moda lo mismo que los trajes, solo que no varía tanto y es menos tiránica. El comedor sigue siendo de encina ó nogal; los fumadores, de telas orientales; los salones, Luis XV, Luis XVI ó Imperio, y los cuartos de dormir Renacimiento. Las pinturas reemplazarán á los papeles: el cuero de Córdoba (imitación), se pone en las antesalas y comedores. Las preciosas telas de lana y seda de dos tonos son para salones y dormitorios. El tocador y el cuarto de los niños se adorna con cretonas asargadas. La alfombra para tapizar está muy de moda, y algunas personas hacen poner marcos á las alfombras para cubrir las paredes á la moda oriental. Eso es muy bonito, pero de aspecto muy pesado y sobre todo muy caloroso.

**Duración de los lutos en París**

Quince meses para una mujer ó un marido. Un año para los padres, seis meses para los hermanos y abuelos, tres meses para los tíos, seis semanas para primos ó sobrinos.

En los lutos rigurosos no se llevan diamantes; por eso se hacen adornos muy bonitos de azabache, mates y brillantes. El lujo de esos adornos no tiene igual en el capricho parisien.

**La receta de la semana**

**Torta de almendras**

Se toman cuatro onzas de harina, otras cuatro de manteca fresca é igual cantidad de azúcar en polvo; se machacan tres onzas de almendras dulces, se añade corteza de limón ó una ó dos cucharadas de flor de naranja, se echan cuatro huevos bien batidos, y se mezcla todo en el mortero para hacer la pasta; se toma una tartera, úntase el fondo con manteca y se hace coeer á fuego lento con lumbré debajo y encima; se forma la torta que se puede servir fría ó caliente, pero siempre echándole azúcar en polvo por encima.

PICCIOLA.

**Bibliografía**

*La Torre de Nesle*, novela histórica del tiempo de la Reina Margarita de Borgoña, por G. Le Faura y Pedro Delcourt; ilustraciones de José Roy, versión española por D. Ildefonso Bermejo.

Tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que acabamos de recibir los cuadernos 12 y 13 de esta siempre interesante novela, la que recomendamos muy particularmente.

Precio de cada entrega, franco de portes en toda España, 10 céntimos de peseta.

Precio de cada cuaderno de diez entregas, franco de portes en toda España, 1 peseta.

Se halla de venta en la Librería editorial de D. C. Bailliere, Plaza de Sta. Ana, núm. 10, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España y Ultramar.

**Publicaciones oficiales**

**Gaceta de Madrid**

Extracto del número correspondiente al día 30 del actual:

**Presidencia.**—Real decreto decidiendo á favor de la autoridad judicial una competencia suscitada entre el gobernador civil de la provincia de la Coruña y el juez de primera instancia de Negreira.

—Otro decidiendo á favor de la Administración una competencia promovida entre el gobernador civil de la provincia de Orense y el juez de instrucción de Allariz.

**Fomento.**—Reales decretos aprobatorios de varios presupuestos adicionales á las obras de carreteras que se expresan.

—Real orden autorizando la trasferencia de la concesión del ferrocarril de Linares á Almería, hecha por el Banco general de Madrid á la Compañía de los ferrocarriles del Sur de España.

**Hacienda.**—Real orden resolutoria de un expediente relativo á la negativa de la sucursal del Banco de España en Cuenca para retener á disposición del Tesoro los intereses de las inscripciones de la Deuda pertenecientes á los Ayuntamientos deudores á la Hacienda.

—Otra revocando un fallo de la Junta arbitral de Barcelona, confirmatorio de un aforo y recargo de impuesto á 500 kilogramos de sangre de buay desecada.

**Ultramar.**—Real orden declarando jubilado á D. Maximiano Jarque, oficial tercero de la aduana de Santiago de Cuba.

**Gracia y Justicia.**—Real decreto dictando reglas sobre inamovilidad de la carrera judicial.

**Sociedades y Corporaciones**

**Vinicola Mallorquina en liquidación**

La Comisión liquidadora deseosa de evitar cualquier recargo á los accionistas que no hayan hecho efectivo el dividendo pasivo cuyo plazo venció el día 20 de los corrientes, ha acordado conceder una prórroga de 15 días que acabará el día 12 de Octubre próximo, pasado el cual los que no hayan extinguido aquella obligación incurrirán en el recargo del 7 p<sup>o</sup> por intereses, arregladamente á lo consignado en el artículo 9 de los Estatutos porque se rije la Sociedad. Palma 27 Septiembre de 1889.—Por acuerdo de la Comisión liquidadora. El Secretario, Miguel Bauló.

**Vinicola Mallorquina en liquidación**

No habiendo podido tener lugar por falta de número de accionistas la Junta general ordinaria que debió celebrarse el día 20 de este mes, y arregladamente al art. 17 de sus estatutos se convoca nuevamente para el día 15 del próximo Octubre á las 11 de la mañana en el local de sesiones de la Junta de Agricultura, Industria y Comercio. Palma 30 Septiembre de 1889.—Por acuerdo de la C. L. El Secretario, Miguel Bauló.

**Pasatiempos**

En la posada de un pueblo. Un viajero se lamenta de no haber podido en toda la noche dormir, devorado por los insectos. —¿Sabe usted—le dice al posadero—que hay muy hermosas pulgas?

El posadero sonriéndose con satisfacción: —Me las han pedido para llevarlas á la Exposición como animales cebados.

\*\*

Relato de un cazador: Yo habia herido gravemente al animal y lo seguía con la tenacidad de un indio para rematarlo á golpes de cuchillo... —¿Y que fiero era?

—Un gorrión.

\*\*

En la calle de S. Nicolás: —¿Como es posible que un hombre tan correctamente vestido como tú vas lleve un sombrero tan viejo?

—Te explicaré el motivo: me ha dicho mi mujer que no sale conmigo á la calle mientras lleve este sombrero.

\*\*

En el ferro-carril: tren exprés. Un viajero se asoma á la ventanilla y rápidamente se retira gritando con voz temblorosa: —¡Dios mío!... ¡qué horrible desgracia! Viene un tren en dirección contraria... ¡Vamos á quedar hecho trizas!...

El viajero de enfrente: —¡Todo sea por Dios!... No hay medio de que le dejen á uno dormir en esos trenes.

\*\*

Observación profunda. La mujer no llega jamás á tiempo. Siempre se adelanta ó se atrasa. Se atrasa... con su marido. Se adelanta... con su amante.

**Cultos**

**Jubileo de Cuarenta Horas**

En Santa Catalina de Sena continúa: exposición á las seis, y á las diez misa mayor con música y sermón por don Mateo Garau; por la tarde á las cuatro solemne procesión que saldrá de dicha iglesia y recorrerá varias calles de la ciudad cantando el santo Rosario, y al anocheecer la reserva.

**Otras funciones**

En San Nicolás fiesta á Nuestra Señora del Rosario, con misa mayor á las diez y sermón por D. Miguel Ferrer.

En la Merced, á las diez misa solemne con exposición y procesión por el interior de la iglesia.

En Montesión y en el Socorro, por la tarde se hará el ejercicio del Corazón de Jesús.

En San Jaime, fiesta dedicada á la Virgen del Rosario; á las diez se cantará tercia y la misa mayor solemne con sermón.

El ejercicio dedicado al Sagrado Corazón de Jesús, se practicará por la tarde en San Francisco, San Felipe Neri, Capuchinas, San Jerónimo, Concepción, Santa Magdalena y Piedad.

En Santa Eulalia, al anocheecer, igual ejercicio.

En las Miñonas, al anocheecer, Rosario entero con exposición del Santísimo.

En San Magín fiesta solemne que las Hermanas Terciarias de San Francisco establecidas en el arrabal de Santa Catalina dedican á su Santo Padre el Seráfico de Asis: á las siete de la mañana misa de comunión general, á las diez tercia y la misa mayor cantada á voces por varios aficionados, y sermón por el P. José Auba de San Felipe Neri. Por la tarde á las cuatro se cantará el santo Rosario y al anocheecer se concluirá el devoto triduo en honor del Santo, predicando el P. Salvá de San Felipe Neri.

**Visita á la Corte de María**

En Santa Cruz, á la Virgen del Buen Camino.

Lunes 7.—El jubileo de cuarenta horas concluye en santa Catalina de Sena: exposición á las seis, y en seguida se rezará una parte del Rosario; á las diez y media misa mayor, y concluida se rezará la segunda parte del Rosario; al anocheecer el ejercicio del mes de Octubre y se cantará la tercera parte, terminando con la solemne reserva precedida de Te-Deum.

A las ocho y media en la Real Capilla de Palacio rogativa por el Romano Pontífice, salva con solemnidad á la Virgen del Cármen por el insigne marino Excmo. Sr. D. Antonio Barceló, Terror de los Berberiscos, misa de *Requiem*, salva á la Virgen de los Dolores y responso con música por el alma de doña Manuela Giralt, asociada á Santa Cecilia.

**Visita á la Corte de María**

En San Jaime, á la Virgen del Puig.

**Estadística**

RELACION de las inscripciones verificadas en los Juzgados de esta capital.

Nacimientos	
Día 3	
Varones, dos.	Hembras, tres.
Matrimonios	
Día 3	
Ninguno.	
Defunciones	
Día 5	

Nicolás Salvá García, de 11 meses, término (Hostal: Nous) de tab: mesentérica. Lorenza Serra Munáner, casada, de 75 años, término (Indioterapia), de hidropepsía.

**Hospital Civil**

Día 5. MOVIMIENTO de enfermos.—Entradas, tres; dos hombres y una mujer.—Altas: cinco; tres hombres y dos mujeres.

**Registros del puerto**

Día 5. Á LA PUERTA DEL SOL. Estado de la atmósfera.—Nublado: á trechos se ven gruesos cumulus que forman grandes masas junto á los montes: celajes en lo alto, horizontes claros pero cerriosos y en varias partes nubes en cruz. Idem del viento.—Poniente galeno. Idem de la mar.—Calma ligeramente rizada del viento. Buques á la vista.—Ninguno. Vigia de Portopi.—Señalando la presencia por la banda de poniente, de un vapor desconocido.

**Matadero**

RESSES sacrificadas para el abasto público de esta ciudad. Día 5. Bueyes, 7.—Vacas, 3.—Terneros, 2.—Carneros, 42.—Ovejas, 30.—Borregos, 8.—Corderos, 34.—Cabras, 4.—Cabritos, 4.—Cerdos, 20.—Cerdas, 12. Retirada una oveja por enferma.

**BOLETIN METEOROLÓGICO**

*Día 4 — mañana.*

Barómetro.	62.9	mm.
Termómetro seco.	18.7	grados.
id. húmedo.	17.3	id.
Mínimo.	17.0	id.
Reflector.	10.4	id.
Dirección del viento.	N.	
Ascenso del barómetro en 24 horas.	1'6	mm.
Descenso del barómetro en 24 horas.	00	mm.

**FERRO-CARRILES DE MALLORCA**

*Servicio de trenes que registró desde el 1.º de Abril al 14 de Octubre de 1889*

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.  
De Manacor á Palma: á las 8 (mixto), 7'30 mañana y 5'45 tarde.  
De Manacor á La Puebla: á las 7'30 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Manacor: á las 7'55 mañana, 2'30 y 5'55 (mixto) tarde.  
De La Puebla á Palma: á las 7'55 mañana, 5'55 (mixto) tarde.  
Tren periódico.—Mas de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

**VAPORES-CORREOS**

*Salidas de Palma.*  
Para Barcelona, martes 4 tarde y domingo 7 y media de la mañana por vía de Alouidia.  
Para Valencia, jueves 4 tarde.  
Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.  
Para Mahón, lunes 4 tarde y miércoles 2 tarde vía Alouidia.

*Llegadas á Palma.*

De Barcelona, jueves 10 mañana vía Alouidia y sábado 7 mañana directo.  
De Valencia, lunes 7 mañana.  
De Alicante á Ibiza, miércoles 10 mañana.  
De Mahón, jueves 7 mañana y lunes 10 mañana.

**ÚLTIMAS COTIZACIONES**

Palma 4 de Octubre		DINERO
Crédito Balear.		116'50
Cambio Mallorca.		85'00
Ferro-carriles de Mallorca.		61'00
Alumbrado por Gas.		134'00
Salinas de Ibiza.		194'00
Obligaciones de los F. C. de M.		par
Harinera Mallorquina.	nominal.	98'00
Bonos Municipales.		49'50
La Islaña, Empresa Mallorquina de vap.		48'00
<i>Madrid 4 Octubre (Cotización oficial.)</i>		
4 p perpetuo interior.		75'50
4 p amortizable.		89'25
4 p Billetes hipotecarios de Cuba.		166'30
Banco de España.		411'50
Tabacos.	nominal.	110'70
<i>Barcelona 4 Octubre (Cotización de la tarde.)</i>		
4 p perpetuo interior.	fin Obre.	75'77
4 p perpetuo exterior.	id.	77'45
4 p amortizable.		90'00
Billetes hipotecarios de Cuba.		106'37
Banco Hispano-Colonial.	fin Obre.	67'35
Ferro-carriles del Norte.		90'35
<i>Paris 4 Octubre</i>		
4 p español.		75'18
Panamá.		47'50

**HOJAS DEL CALENDARIO**

OCTUBRE	OCTUBRE
Cuarto creciente el 2. Luna llena el 9. Sol: sale á las 6 h. 1. Pónese á las 5 h. 34 m.	Cuarto creciente el 2. Luna llena el 9. Sol: sale á las 6 h. 2 m. Pónese á las 5 h. 33.
HOY	MAÑANA
6	7
1224.—Muere en brazos de D. Rodrigo Alfonso VII	1821.—Combate de Palma.
DOMINGO	LUNES
279) Sts. Bruno cf. y (86 fr., Primo y Feliciano ms., Sayar ob. y mr. y sta. Fevg. y mr.	280) Nta. Sa. de la Vic- (55 to-ia y sts. Marcos p., Augusto cf., Martín ab., Sergio mr. y sta. Osita v. ym.

**Vapores-correos FRANCESES**  
Saldrá de Barcelona el 6 Octubre para **Montevideo y Buenos-Aires** el vapor-correo francés **Savoie**

Admite carga y pasajeros. Se efectúan los seguros marítimos de las mercancías. Informarán en Palma, plaza de Copiñas, núm. 5.

**Vapores-Correos Españoles AMÉRICA DEL SUR**  
Saldrá de Barcelona el 27 de Octubre para **CANARIAS, MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES** el grandioso vapor-correo español **Alfonso XIII**

La carga y pasajes deben solicitarse con anticipación. Informarán en Palma, plaza Copiñas, 5. 11

Salidas de Barcelona los días 5 y 25 de cada mes para **PUERTO-RICO y HABANA**. Los vapores que salen los días 25 admiten carga para Ponce, Mayagüez, Santiago de Cuba, Gibara y Nuevitás.

En las dos expediciones se admite carga y pasaje para Progreso y Veracruz (Méjico.) El vapor

**Panamá**

saldrá de Barcelona el 15 de Octubre. El vapor

**Antonio Lopez**

saldrá de Barcelona el 25 de Octubre. El vapor

**Isla de Panay**

saldrá de Barcelona el 18 de Octubre para Manila.

En Palma se admite el despacho de carga y pasajeros hasta su destino.

Al tomar los pasajes se les abonará el pasaje de Palma á Barcelona. También se abonará á los cargadores de cubicación los fletes de Palma á Barcelona.

Rebajas á familias y por pasajes de ida y vuelta, como igualmente siendo un número regular de pasajeros.

Informarán en Palma, plaza de Copiñas, número 5. 2

**Mr. Raymond Marc, profesor**

de esgrima, participa á sus discípulos y al público en general, que ha abierto su Sala de Armas, á las horas acostumbradas, desde 1.º de Octubre corriente para todos los que quieran aprovechar sus lecciones.

**Higos.**—Se hace saber que D. Rafael Pons y Ferrer (a) Seno, que vive en Binisalem, calle de las Rocas n.º 40 tiene en venta cajones de 10 kilos de higos *caminos* y otros de igual peso de *bardissot blancs*, á precios convencionales.

**Perfumería Universal**

Calle de Jaime II, núm. 2

han recibido **TELAS de PARAGUAS** de todas medidas y de pura seda garantidas de no cor-arse en los pliegues.

Se cambia la tela de cualquier paraguas en 30 minutos.

**Al público.**—En la carnicería de Magín Valls, Pe-laires, 65, se vende carne de buey y ternera á 1'50 pesetas el kilogramo y de carnero y corde-ro á 1'68 pesetas: ambas clases con hueso. 4—2

**Nodriz.**—Una de 27 años de edad, vecina de San Lorenzo, y la leche de un mes, desea criatura para lactar en casa de los padres de la misma. Informarán en la bodega de enfrente de la fuente de las Tortugas.

**Se alquila un segun-**do y tercer piso, calle de la Boteria número 14, con agua y terrado. En el principal informarán. 32

**Todos los que deseen** curarse radicalmente y sin dolor el humor herpético ó bien sean brianes, se les proporcionará el Ungüento de el milagroso San Roque. Informarán en el Hostalet den Cañellas, calle del Norte, núm. 28.

**Se alquila en la ca-**lle de San Miguel, número 102, un espacioso y elegante tercer piso que reúne todas las comodidades apetecibles incluso *invernadero* en el interior por donde se disfruta de buena vista. En el segundo piso informarán. 14

**Liquidación de aba-**nicos y mitones por retirarlos del establecimiento, y además gran baratura de los artículos de la presente temporada. B. Salvà, Jaime II, número 2.

**En el Salón Central** calle de Jaime II, número 15, se necesita un aprendiz que sepa afeitar. 6—6

**Viaje de Recreo**

Á LAS MARAVILLOSAS CUEVAS DEL DRACH. Ida y vuelta el mismo día. *Precio de entrada* De una hasta cinco personas 7 ptas. 50. Por cada persona de aumento 1'50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor. 30—25

**No más calvicie** POMADA VEGA HERMANOS Representantes, Canals y Puig. Para la correspondencia, Perfumería de Canals, Brossa, 10.

**Fray Luis de Granada**

Ensayo biográfico y crítico por D. José Ignacio Valentí, Licenciado en Filosofía y letras con un Prólogo del Excmo. é Ilmo. Sr. Dr. D. J. Ramón Martínez Vigil de la Orden de Predicadores, Obispo de Oviedo. Esta obra impresa con elegantes tipos elsvirianos, véndese al precio de DOS PESETAS en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

**DOLOR REUMÁTICO**

**INFLAMATORIO Y NERVIOSO**  
Se logra su curación radical tomando el tan acreditado *fásche* y píldoras Duval. Con este remedio no hay necesidad de acudir á tomar aguas termales de ninguna clase; obra con una actividad que admira y cura siempre el dolor por crónico que sea, como lo podemos comprobar dada la mucha venta que tenemos y los 44 años de venta de tan admirable remedio. En Barcelona farmacia Martínez, centro de la calle de Robador quien da cuantas instrucciones se pidan. En Palma, farmacia de D. Juan Valenzuela, Cuartera 7. 42

**Venta**

Se desea vender una cocina económica de gran tamaño. En esta imprenta informarán.

**En la casa número 7**

de la calle de San Felio, antes Carasas, hay un primer piso para alquilar que reúne buenas condiciones. En el entresuelo informarán. 2

**LA ALMUDAINA DIARIO DE NOTICIAS**

A contar desde el día 1.º de Julio los anuncios se cobrarán con arreglo á la siguiente tarifa:  
En la cuarta plana, á razón de un céntimo por palabra ó de siete céntimos por línea corta de letras titulares, si no exceden del cuerpo 18.  
En la tercera plana dos céntimos por palabra y quince por línea.  
En la primera cinco y treinta respectivamente.  
Los comunicados se pagarán á razón de veinte y cinco céntimos la línea.  
Los anuncios de sociedades ó corporaciones, que sean de interés para el público sin lucro para ellas, se insertarán gratuitamente: en cualquiera otro caso adeudarán con arreglo á la tarifa.  
Los señores suscriptores disfrutarán una rebaja de 25 por 100 sobre los precios de tarifa.  
Los anuncios mortuorios de medida natural en la tercera plana satisfarán 1'50 pesetas: en la primera 3 pesetas.  
Si el anuncio fuere de doble medida, el precio será doble también en cada una de los sitios nombrados.  
**EN TODOS CASOS EL PAGO ES ADELANTADO**  
Se admiten abonos, para anuncios permanentes ó de otras clases, á precios convencionales.

**Una operación particular**  
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dán entrecejo sério y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en dos minutos, con solo el empleo del *Depilatorio imperial* Podrá.  
FRASCO 10 REALES  
Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.

**UNICOS DEPÓSITOS EN PALMA**  
**PERFUMERIA AL YLANG-YLANG**  
FLOR DE LAS FLORES  
Productos preparados por la Sociedad Anónima **LA FLORA FILIPINA** MANILA  
EXTRACTO PARA EL PAÑUELO  
VINAGRE DE TOCADOR  
JABÓN DE GLICERINA  
JABÓN DE TOCADOR  
AGUA DE TOCADOR  
CREMA  
ACEITE  
POMADA  
COSMÉTICO  
COLD CREAM  
ESENCIA PURA  
AGUA DE QUINA  
BLANCO CUTANEO  
POLVOS DE ARROZ  
OPICINAS Y DEPÓSITO  
Calle de Barcelona, n.º 7. Binondo—MANILA  
DE NUESTROS DIAS. FARMACIAS PERSEFUMERIAS Y DROGUERIAS  
Agente en España, JOSÉ OLIVA, Bajada de Villavieja, n.º 3, Barcelona

**Jabón Legía**  
DEL «LEÓN BELGA»  
de los Sres. J. G. Nahrath frères de Bruxelles  
Usado en todos los hospitales, cárceles, cuarteles y demás dependencias del Estado en Bélgica, Holanda y Alemania.  
Es económico y dá mejores resultados que todos los productos de igual especie usados hasta el día.  
Depósito en Palma, Droguería de José Juan (Nueva), Marina 20, 22 y 24. 26

**Academia**  
DE  
*Cálculo mercantil y teneduría de libros*  
CALLE DE SAN ELIAS, NUMERO 9, 2.º  
Horas de clase, de 3 de la tarde á 7 de la noche.  
Se abrirá el curso el día 1.º de Octubre. 17  
Palma.—Imprenta de LA ALMUDAINA de Amengual y Muntaner.—1889.

La calvicie ha muerto.  
*Pomada prodigiosa*  
Vega, para hacer nacer el pelo y las barbas, de FERRANDO Y MARTÍNEZ.  
Con el uso de este producto, según marca la instrucción que acompaña á cada tarro, se consigue limpiar la cabeza de descamaciones furfuráceas, evitar la caída del pelo y darle fuerza y vigor. A los 20 días nace vello en los sitios que ha habido pelo; vello que se transforma en pelo, si se continúa usándola y teniendo en consideración las condiciones individuales. El que pruebe una sola vez se convencerá.  
Consulta médica diaria y por correo. Precios de los tarros: 15, 25 y 30 pesetas uno.  
Despacho continuo.  
Depósito general: S. Vicente, 194, entresu lo.—Valencia

**La Higuera**  
y su cultivo en Mallorca  
POR D. PEDRO ESTELRICH  
Véndese en la librería de Amengual y Muntaner, al precio de 1 peseta el ejemplar.

**A los fabricantes de calzado**  
Cajas en cartón madera 1.ª clase desde 90 céntimos de peseta la docena.  
Idem forradas papel charol desde 1'40 céntimos de peseta la docena.  
Fábrica de Planells y Fó, Oimos.

**NO MAS CASPA, NI CANAS,**  
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA  
**El tricófero Padró**  
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.  
50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.  
De venta en todas las buenas farmacias y perfumerías de la Península y Ultramar. Farmacia del Globo, Plaza Real, 4, Barcelona. En Palma, Valenzuela hermanos. Cuartera, 2. Libertad, 10. D. José Casanovas, peluquero, Cadena, 6.